

DAS FÜRSTLICHE GARTENFEST



Pressemeldung

Premiere: Das Fürstliche Gartenfest in Kloster Eberbach – Gartenkultur trifft Geschichte

Ein besonderes Ereignis im Gartenfest-Jahr 2026: Zum ersten Mal wird **Kloster Eberbach im Rheingau** der Veranstaltungsort für „*Das Fürstliche Gartenfest*“. Vom **12. bis 14. Juni 2026** dürfen sich Besucherinnen und Besucher auf ein Fest voller Inspiration, Genuss und Lebensart rund um das Thema Garten freuen – inmitten der beeindruckenden Mauern und Anlagen eines Ortes, der seit Jahrhunderten weit über die Grenzen des Rheingaus hinaus strahlt.

Ein Gartenfest im weltberühmten Denkmal

Die Premiere in Kloster Eberbach stellt den historischen Ort selbst in den Mittelpunkt. Wo einst asketische Mönche lebten und arbeiteten, entsteht ein Raum für Gartenkultur, Begegnung und Genuss. Ausgewählte Aussteller präsentieren eine Fülle an Pflanzen, Gartendesign und Lifestyle-Ideen – von Rosen und Stauden bis hin zu handgefertigten Accessoires, Mode und feinen kulinarischen Spezialitäten.

Vorträge, Beratung und Führungen lassen Wissen lebendig werden und eröffnen neue Perspektiven auf Garten und Natur. Gleichzeitig laden die historischen Mauern und die weitläufige Außenanlage des Klosters zu Entdeckungen und besonderen Momenten ein – eine Symbiose von Kultur und Garten, die es so nur hier gibt.

Stimmen zur Premiere

„Es erfüllt mich mit großer Freude, dass das Fürstliche Gartenfest 2026 erstmals in Kloster Eberbach stattfinden wird. Dieser Ort von Weltrang bietet mit seiner einnehmenden Architektur eine einzigartige Kulisse, wie er für unser Gartenfest nicht passender sein könnte“, sagt **Floria Landgräfin von Hessen**, Schirmherrin des Fürstlichen Gartenfests.

Auch die Stiftung Kloster Eberbach blickt mit Spannung auf die neue Partnerschaft: „Kloster Eberbach ist seit Jahrhunderten ein Ort der Gemeinschaft, der Inspiration und auch der Gartenkunst. Mit dem Fürstlichen Gartenfest kommt nun eine Veranstaltung hinzu, mit der die Themen Garten, Genuss und Lebensart in sensibler Weise mit unserer historischen Anlage verbunden werden. Wir freuen uns sehr auf diese Premiere und die vielen Besucher, die wir willkommen heißen dürfen“, so **Julius Wagner**, Vorstandsvorsitzender der Stiftung Kloster Eberbach.

Ein Erlebnis für alle Sinne

Wie bei allen Veranstaltungen der Reihe erwartet die Gäste auch im Rheingau ein reiches Programm: Gartengenuss für Kenner, Inspiration für Kreative, erlebnisreiche Stunden für die ganze Familie. Einen besonderen Schwerpunkt werden aktive Benediktinerkonvente und ihre

eigenen klösterlichen Erzeugnisse bilden. Musik, Kulinarik und die besondere Atmosphäre des Klosters machen den Besuch zu einem Fest für alle Sinne.

Die Termine 2026 im Überblick

Im kommenden Jahr zelebriert das Fürstliche Gartenfest bei fünf Veranstaltungen die Vielfalt von Gartenkultur, Design und Handwerk:

- **24. – 26. April 2026** – *Country Living* – Hofgut Kranichstein
- **14. – 17. Mai 2026** – *Gärten voller Leben* – Schloss Fasanerie
- **12. – 14. Juni 2026** – *Premiere* – Kloster Eberbach
- **21. – 23. August 2026** – *Markt für Echte Dinge* – Schloss Fasanerie
- **18. – 20. September 2026** – *250 Jahre Gärten Amerikas* – Schloss Wolfsgarten

Tickets & Informationen

Tickets für alle Veranstaltungen des Fürstlichen Gartenfests 2026 sind ab Anfang Dezember online erhältlich unter www.gartenfest.de. Dort finden Interessierte auch aktuelle Informationen zu Ausstellern, Programmpunkten und Rahmenangeboten.

Über die Marke „Prinz von Hessen“

Die Dachmarke „Prinz von Hessen“ umfasst alle touristischen und gastronomischen Untermarken der Hessischen Hausstiftung und der Kulturstiftung des Hauses Hessen. Zum Portfolio gehören das Schlosshotel Kronberg im Taunus, das Weingut Prinz von Hessen im Rheingau sowie Gut Panker mit Hotel, Restaurant, Trakehner-Gestüt und Landwirtschaft in Schleswig-Holstein. Darüber hinaus richtet die Hessische Hausstiftung seit vielen Jahren erfolgreich Open-Air-Events aus, etwa *Das Fürstliche Gartenfest* auf Schloss Wolfsgarten, Schloss Fasanerie und Hofgut Kranichstein sowie den *Markt für Echte Dinge*.

Mehr Informationen unter www.gartenfest.de

Das ist Kloster Eberbach

Kloster Eberbach, gegründet 1136 von Bernhard von Clairvaux, besteht bis heute als vollständig erhaltenes Gesamtensemble herausragender Bauten aus Romanik, Gotik und Barock. Im Jahr 1998 wurde die gesamte Liegenschaft vom Land an eine öffentlich-rechtliche Stiftung übertragen, die seitdem die Mittel für Betrieb und Unterhalt selbst erwirtschaftet. Sie finanziert sich über Eintrittsgelder, Spenden, Führungen, Veranstaltungen, Miet- und Pachteinahmen. Der Schutz und der Erhalt des herausragenden Kulturdenkmals sind die Kernaufgaben der gemeinnützigen Stiftung. Dazu gehören, neben dem aufwändigen Unterhalt und Betrieb der denkmalgeschützten Klosteranlage, die Förderung kultureller Projekte. Der Stiftungsauftrag lautet: Werte erhalten, Zukunft gestalten, Dialog fördern.

Mehr Informationen unter www.kloster-eberbach.de

Bilder zur Pressemitteilung:

Unter diesem [Download-Link](#) finden Sie Fotomaterial, welches unter Angabe des jeweiligen Copyrights gerne verwendet werden darf. Belege erbeten an weiss@gartenfest.de.

Pressekontakt:

Svenja Krahl · Das Fürstliche Gartenfest c/o Schloss Fasanerie, 36124 Eichenzell
Tel.: 0160-98748192 · E-Mail: weiss@gartenfest.de